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КОМПЛЕКС
16 АВГУСТА

ф За минувшие три 
дня зерновые и зернобо
бовые культуры скошены 
в области с 6.400 гекта
ров. Весомую прибавку 
дали кожевниковцы — 
1.446 гектаров и бакчар- 
цы — 1.213. В Томском 
районе зерновые обмоло
чены с тысячи гектаров 
из 1.860 убранных. Самая 
высокая урожайность 
пока в Асиновском райо
не —19,5 центнера с каж
дого из 602 гектаров, на 
которых произведен об
молот. Самая низкая — в 
Кожевниковском: 6,2 цен
тнера с гектара. К жатве 
не приступали в Тегуль- 
детском, Колпашевском, 
Парабельском и Карга- 
сокском районах.

ф~Кукуруза в области 
скошена С 7.500 гектаров. 
Впереди — Кривошеин- 
ский и Первомайский 
районы, где убрано боль
ше четвертой части пло
щади. Медленные темпы 
косовицы этой культуры 
в Кожевниковском и Зы
рянском районах.

ф Силоса заложено в 
траншеи по области на 
147 тысяч тонн больше, 
чем было к этому време
ни в минувшем году. В 
Первомайском районе за 
последние три дня при
бавка составила более 15 
процентов сезонного за
дания, в Чаинском — 14 
процентов. Отстают аси- 
новцы, кожевниковцы и 
зырянцы.

•  По области к 16 ав
густа заготовлено сена и 
сенажа на корову по 4,7 
тонны. Вот как выглядят 
районы: Колпашевский— 
6,3 тонны, Каргасокский
— 6,2, Александровский
— 5,9, Парабельский — 
5,6, Молчановский — 5,4, 
Бакчарский — 4,9, Пер
вомайский — 4,7, Асинов- 
ский и Зырянский — 4,6, 
Кожевниковский и Кри- 
вошеинский — 4,5, Том
ский — 4,2, Шегарский — 
4,1, Чаинский—3,4, Верх- 
некетский — 3,2, Тегуль- 
детский — 3,1 тонны на 
корову. Сена по сравне
нию с соответствующим 
периодом прошлого года 
заскирдовано на 33 тыся
чи тонн, сенажа заложе
но на 75 тысяч тонн боль
ше.

ф Выработка на услов
ный агрегат . АВМ-0,4 по 
области составляет 173 
тонны витаминной тра
вяной муки. Хорошо тру
дятся каргасокские ме
ханизаторы, где вырабо
тано на агрегат по 315 
тонн. В Томском районе 
получено по 290, в Мол- 
чановском — по 285, в 
Первомайском — по 253 
тонны. Отстают механи
заторы Тегульдетского 
(41 тонна), Асиновского 
(103), Шегарского (112) и 
Кожевниковского (114 
тонн) районов. Витамин
ной травяной муки про
изведено на 12.500 тонн 
больше, чем к 15 августа 
1975 года.

•  Заметно упали на
дои. Они по области ни
же уровня прошлого го
да на 0,3 килограмма. 
Правда, в Зырянском, 
Бакчарском, Молчанов- 
ском и Шегарском райо
нах надои превышают 
прошлогодний уровень. 
Упала продуктивность 
молочного стада в Алек
сандровском, Асинов
ском, Верхнекетском, Па
рабельском, Первомай
ском и Чаинском райо
нах. В результате 15 ав
густа по области получе
но молока на 54 центнера 
меньше, чем 15 августа 
минувшего года.

В СОРЕВНУЮЩИХСЯ РАЙОНАХ В СОРЕВНУЮЩИХСЯ РАЙОНАХ

Соберем 1 8 - 1 9  
центнеров с гектара

В Зырянском районе неплохо началась жатва в колхо
зе имени XXII съезда КПСС. В этом году здесь будет уб
рано раздельно 70 процентов зерновых. В первые дни на 
косовице ржи отличилось мехзвено А. В. Букова из Бо
гословского отделения и на косовице ячменя — звено 
И. Р. Бакчанина из Красноярского отделения.

Ход жатвы в районе комментирует главный инженер 
управления сельского хозяйства Г. С. Филатов:

«Россия» за комбайны се-— Косят рожь и горох 
также в колхозах имени 
Фрунзе, «Сибиряк». Но нуж
ные темпы уборочная пока 
не набрала. Очень мешают 
частые дожди. Медлят с на
чалом работ в колхозах 
имени В. Кингисеппа, име
ни Ленина, имени Кирова.

Перед хлеборобами ста
вится задача — производи
тельно использовать каж
дый погожий час. 12 авгу
ста в колхозе имени XXII 
съезда КПСС состоялся се
минар, на который пригла
шались руководители хо
зяйств, специалисты, ком
байнеры. Здесь еще раз бы
ли обсуждены все вопросы 
начавшейся страды.

32 процента зерновых в 
районе будет убрано раз
дельным способом (в прош
лом году было меньше 15 
процентов). Хлеб нынче хо
роший. Ржи и ячменя дол
жны собрать в среднем по 
18—19 центнеров на круг. В 
колхозе имени XXII съезда 
КПСС гороха можно взять 
по 20 центнеров, а в других 
колхозах на некоторых уча
стках и все 40 центнеров с 
гектара.

Но беда в том, что из-за 
августовских ливневых
дождей многие посевы по
легли. Поэтому сейчас во 
всех хозяйствах переобору
дуются жатки, думаю, в 
ближайшие дни мы эту ра
боту закончим. Герметиза
ция комбайнов проведена 
заранее.

Другая проблема — не 
хватает комбайнеров. Ре
шили привлекать к работе 
людей со второй професси
ей. Например, в колхозе

ли главный инженер хо
зяйства, технолог, секре
тарь парткома. Трудно бу
дет, но другого выхода нет.

Чтобы все операции — 
уборку зерновых, скирдов- 
ку соломы и подъем зяби — 
вести в комплексе, создали 
40 комбайно-транспортных 
отрядов. Это больше, чем в 
прошлом году. Комбайновые 
звенья в отряде небольшие, 
что облегчит контроль за 
качеством работ, организа
цию техобслуживания. Не
большим звеном и манев
рировать проще.

За каждым отрядом за
креплены мастера-наладчи
ки. Основную долю в тех
обслуживании впервые взя
ло на себя Зырянское объ
единение «Сельхозтехника». 
При «Сельхозтехнике» круг
лосуточно работают мастер
ские, склады запчастей, 
установлена с колхозами 
диспетчерская связь. В слу
чае аварии рабочие «Сель
хозтехники» могут быстро 
выехать в колхоз, прямо в 
поле.

Хочу подчеркнуть, что в 
хозяйствах имеются все 
возможности закончить 
уборку зерновых за 20 ра
бочих дней.

Начали зырянцы не. очень 
организованно. Но сейчас 
принимаем меры к ускоре
нию темпов жатвы. Глав
ное, что специалисты и ме
ханизаторы понимают: хлеб 
вырос отменный, и дело че
сти каждого убрать его бы
стро и без потерь, даже ес
ли и погода пока против 
нас.

— В этом году мы плани
руем убрать раздельным 
способом половину зерно
вых, — сказал Михаил 
Максимович. — На 13 авгу
ста было скошено в валки 
250 гектаров ржи, начали 
обмолот ее. Приступили к 
раздельной уборке овса.

Помешать может, конеч
но, погода. Вообще в этом 
году жатва складывается 
трудно: часть посевов поби
ло градом, часть погубило 
засухой. В среднем по кол
хозу возьмем по 15—16 
центнеров с гектара, но не
которые коллективы не вы
полнят повышенны^ обяза
тельств.

Сейчас перед мехзвенья- 
ми поставлена задача — без 
потёрь собрать то, что вы- 

' росло, засыпать добротные 
семена. Приходится манев
рировать — убираем рожь 
больше в Ломовицком отде
лении, она здесь подошла 
раньше.

Техника подготовлена хо
рошо, за исключением не
скольких комбайнов, к ко
торым «Сельхозтехника» до 
сих пор не может поста
вить аккумуляторы. Все ра
боты выполняем в комплек
се: для этого созданы три 
комбайно-транспортных от
ряда. Вслед -за зерновыми 
комбайнами скирдуем соло
му, вспахано уже 120 гек
таров зяби.

В отличие от прошлых 
лет во, главе отрядов стоят 
освобожденные руководи
тели, они же помощники 
бригадиров мехбригад. Бо
лее тщательно подобрана 
техника (в отряде 10—12 
комбайнов, за тремя ком
байнами закреплены 2 авто
машины). Четче распреде
лили между механизатора
ми обязанности. В резуль
тате — меньше перебоев в 
работе отрядов.

Выше нынче качество ко
совицы и обмолота валков. 
Сказалась новая про
грессивная оплата труда.

И «СТОНУТ»,ТРЕВОЖНЫЙ
СИГНАЛ

Мы, водители томского грузового автопредприятия 
№ 2, приехали на уборку урожая 1976 года в совхоз 
«Сибирь» Бакчарского района. Встретили нас, можно 
сказать, хорошо. Предоставили общежитие, организова
ли столовую.

С четвертого августа мы начали работать на уборке 
силоса в Кузнецовском отделении. Приезжаем на поле в 
9 и ждем комбайнеров до 10—11 часов утра. Нагрузим 
силос, приезжаем на бурт и тоже ждем трактор, что
бы разгрузиться. Везде простаиваем.

Обращались к управляющему отделением, к дирек
тору совхоза. Обещают устранить неполадки, а на дру
гой день то же самое повторяется.

Наше предприятие заключило договор с совхозом на 
уборочную кампанию, в котором есть пункт, что товар
но-транспортные накладные совхоз будет оформлять 
каждый день. Однако здесь этого не делается.

В Кузнецовском отделении с горем пополам закончи
ли уборку силоса 12 августа и поехали в Полынянское 
убирать силос, а там еще хуже. Подъездные пути к ве

сам, силосной яме не сделаны. Кочка на кочке, яма 
на яме. Подъезжаешь туда с силосом, машины и «сто
нут», и «плачут». До обеда проработали почти нормаль
но, а после обеда приехали разгружаться и простояли 
около часа. Трактором стянули силос из кузова, но 
там остается силос, и нужно выгружать вручную, а вы
гружать некому.

Управляющий отделением послал для этого двух че
ловек. Первый помощник (фамилии не знаем) сидит под 
деревом, пьет водку, а второй говорит, что один разгру
жать не будет. Вот из-за этого у нас пропал рабочий 
день.

И если дальше будет так продолжаться, то и до «бе
лых мух» не закончим уборку.

Дорогая редакция, помоги нам разобраться и устра
нить недостатки.

В. ПАРШАКОВ,
И. МАТЕРИ 

и другие водители ГАТП-2.
Бакчарский район.

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О - У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т

З Н А М Я — В СОВХОЗЕ «БЕЛОС Г О К С К И Й »
С 1 августа в Кривоше- 

инском районе объявлен 
ударный месячник по 
увеличению продуктив
ности дойного стада, 
улучшению качества мо
лока и завершению под
готовки ферм к зиме.

По итогам первой деся

тидневки первое место и 
переходящ ее Красное зна
м я райкома КП С С , райис
полкома и райкома ВЛКСМ  
присуждено животноводам 
Вознесенской ф ерм ы  сов
хоза «Белостокский». За 10 
дней суточный надой моло
ка от коровы повысился

здесь на 0,8 килограмма, а 
прирост к уровню прошлого 
года составил за это время 
1,7 килограмма. Товарность 
молока на ферм е— 96 про
центов. Почти закончен ре
монт помещений. На 13 ав
густа  животноводы надаи-

Л И Д И Р У Е Т  М.  А. В Ы С О Ц К А Я
В Чаинском районе 

первенство среди доя
рок по итогам семи ме
сяцев присуждено ка
валеру ордена Трудово
го Красного Знамени 
Марии Александровне 
Выеоцкой из совхоза 
«Северный»,

Она надоила от коровы

по 2.659 килограммов моло
ка—больше, чем за такое 
же время прошлого года. 
Чуть отстали от лидера 
М. К. Овчинникова из элит
но-семеноводческого хо
зяйства и А. В. Федотова из 
совхоза «Северный».

Отмечена работа доярок 
и скотников обеих ферм

совхоза «Северный» — Го- 
реловской и Лось-Горской. 
В среднем по хозяйству 
надой молока от коровы за 
семь месяцев составил 
2.167 килограммов, на 287 
килограммов больше, чем 
за такое же время прош
лого года.

Курс—на раздельную 
уборку з е р н о в ы х

Под таким девизом работают сегодня механизаторы 
Первомайского района. Организованно началась уборка 
зерновых раздельным методом в колхозе «Первое мая». 
Высокими темпами идет здесь и закладка силоса. Наш 
корреспондент связался по телефону с главным агроно
мом колхоза М. М. Ивиным.

В каждом отряде созданы 
посты народного контроля. 
Строже следят за качест
вом агрономы и управляю
щие отделениями. К сожа
лению, мы не ввели паспор
тизацию полей. Но тут есть 
и вина районного управле
ния сельского хозяйства: 
никак не соберутся специа
листы заказать в типогра
фии бланки паспортов.

Хочу отметить братьев 
Александра и Леонида Ку- 
рашей из Крутоложенского 
отделения. Они с понимани
ем относятся к раздельной 
уборке, добиваются высокой 
выработки. На косовице от
личились также комбайне
ры Ломовицкого отделения 
Василий Тараскин и Алек
сандр Клоков. А на обмоло
те валков хорошо себя пока
зали Александр Сушкевич 
и Владимир Кукушко — то
же из Ломовицка.

В уборку кукурузы вклю
чились два мехотряда — 
звено известного в районе 
кукурузовода Александра 
Корзика из Туендата и зве
но Василия Капитулы из 
Крутоложного. В траншеях 
уже 3 тысячи тонн силоса, 
пятая часть плана. Уро
жайность кукурузы непло
хая — 240 центнеров с гек
тара. Добавляем в силос 
диаммонийфосфат —1 за 
этим следит специальный 
человек. Недостатки в рабо
те кукурузоводческих звень
ев пока есть — мы не успе
ваем измельчать солому и 
закладываем ее в траншеи 
меньше, чем нужно. Но в 
ближайшее время отрегули
руем соломорезки.

В июле наши механизато
ры поработали неплохо — 
застогована тысяча тонн се
на, заложено 4.000 тонн се
нажа, на 500„тонн больше 
плана. Перед коллективами 
поставлена цель — по-удар
ному потрудиться в августе 
и сентябре, в самые ко
роткие сроки убрать куку
рузу и зерновые.

вали по 10,3 килограмма 
молока от коровы в день.

Неплохо поработали до
ярки и скотники совхоза 
«Кривошеинский», Егоров- 
ской ф ермы  совхоза «Пет
ровский». Так, на М алинов
ской ф ерм е совхоза «Кри
вошеинский» за десятиднев
ку суточный надой молока 
от коровы увеличился на 0,2 
килограмма, а прирост по 
сравнению с этим же пери
одом прошлого года соста
вил 2,4 килограмма.

С. ЧЕРНОУСОВ.

3 августе самые высокие 
надои молока —  по 11 ки
лограммов от коровы в сут
ки— получают животноводы 
Андреевской ф ермы  совхо
за «Чаинский». По 10 кило
граммов от коровы за день 
надаивают на Леботерской 
ферм е совхоза «Коломин- 
ский». Такая ж е продуктив
ность стада на Гореловской 
ферм е совхоза «Север
ный».

В. ВАСИЛЬЕВ.

Лето в лесу—время 
у д а р н о й  р а б о т ы
ИНИЦИАТИВА ПАРАБЕЛЬЦЕВ ПОДДЕРЖАНА

Слово водителей Ударные темпы По бригадному
Коллектив Клюквинского 

транспортного цеха, обсудив 
инициативу парабельцев, ре
шил досрочно, к 19 сентября, 
выполнить девятимесячный 
план и вывезти дополнительно 
не м енее 1.000 кубометров ле- 
са.

Отлично трудятся в первом 
году пятилетки укрупненные 
бригады на вывозке древеси
ны, возглавляемые Е. А . Смыш 
ляевым и В. Н. Ковалевым. 
Из месяца в месяц они пере
выполняли свой ударный гра
ф ик.

Бригады решили достойно 
отметить свой профессиональ
ный праздник. Слово водите
лей —  выполнить ко Дню ра
ботника леса годовой план. А 
до конца года лесовозные 
бригады вывезут по 75 тысяч 
кубометров леса.

В. ляпко,
начальник Клюквинского
транспортного цеха Ингу- 

зетского леспромхоза.

Успешно трудятся на вахто
вом участке Комсомольского 
леспромхоза разделочные 
бригады Виктора Смирнова и 
Рашида Замалиева. Очень вы
соких результатов добились 
они в июле. Бригада В. Смир
нова выполнила месячное за
дание на 238 процентов, вы
работка на человека почти в 
2,5 раза превысила плановую. 
Результат бригады Р. Зам алие
ва —  229 процентов месячно
го задания. Этим коллективам 
присуждены вторые премии 
объединения «Томлеспром» и 
обкома профсою за.

Идя навстречу своему про
фессиональному празднику, 
раскряжевщ ики решили сохра
нить ударные темпы. В августе 
выработка на человека превы
шает в этих бригадах плановую 
более чем в два раза.

Л. АКСЕНОВ.
Комсомольский леспромхоз.

п о д р я д у
М аяком каргасокских лесов 

называют комсомольско-мо
лодеж ную  бригаду Ю . М . Тот- 
оглы с Каргасокского ЛПК. В 
июле этот коллектив добился 
отличных показателей. Выра
ботка на трактор превысила 
плановую в 1,7 раза. План тре
левки выполнен на 162 про
цента.

Бригада нынче трудится на 
вахтовом участке, осваивает 
м етод хозрасчетного подряда.

В августе лесозаготовители 
трудятся , не снижая темпов. 
Поддерж ав инициативу коллек
тива Парабельского леспром
хоза, бригада Ю . М . Тот-оглы 
выполняет сменные задания на 
150 —  160 процентов.

Л. НЕХОРОШЕВА, 
старший инженер отдела 
труда и заработной платы 
объединения «Томлеспром».

Казика Лукашевичюса не зря назы
вают лучшим вальщиком Ергайского 
леспромхоза. Свое мастерство он неод
нократно подтверждал, участвуя в 
профессиональных конкурсах. К. Лу- 
кашевичюс — чемпион области среди 
вальщиков 1973 года, призер зональ
ных соревнований лесорубов Сибири и 
Урала. На состоявшемся недавно об
ластном первенстве он занял четвер
тое место.

К. Лукашевичюс трудится в извест
ной бригаде В. Корнеева на вахтовом 
участке Кеть. Сейчас один из лучших 
в объединении «Томлеспром» коллек
тивов осваивает бригадный подряд.

Фото В. Казанцева.
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Хороших трудовых показателей на 
вывозке леса добились водители лесо
возов Аслановского леспромхоза. Каж
дый экипаж борется за звание передо
вого, за наивысшую производитель
ность труда, сокращение простоев.

НА СНИМКЕ: водители лесовозов
(слева направо) А. А. Грицененко, 
В. Т. Кушманов, П. Л. Ниценко, М. П. 
Ключников.

Фото Н. Потапова.
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Погода в начале августа 
была неустойчивой. Из-за 
дождей ухудшились дороги. 
Многие коллективы оказа
лись не готовыми к этим ис
пытаниям. За 12 дней месяца 
лишь коллектив Ингузет- 
ского леспромхоза перевы
полнил задание по всем ос
новным показателям. По вы
возке, кроме ингузетцев, су
мели перекрыть намеченный 
график только в Колпашёв- 
ском и Лайском леспромхо
зах, на Асиновском ЛПК. 
По производству деловой 
древесины положительный 
результат всего на двух 
предприятиях: в Ингузет-
ском леспромхозе и на Кар- 
гасокском ЛПК.

Большое отставание по 
вывозке леса с первых дней 
августа допустили в Катай- 
гинском, Чаинском, Комсо
мольском, Линевском, Ново- 
тегульдетском, Аслановском 
и Аргат-Юльском леспром
хозах. Коллективы этих же 
предприятий задолжали по 
производству деловой древе
сины.

Особенно плохи дела в Ча
инском и Катайгинском лес
промхозах. Эти предприятия 
неритмично работали в ию
ле. В августе вместо того, 
чтобы перекрыть допущен
ное отставание, они вновь 
срывают выполнение плана. 
Безответственность, бесконт
рольность за выполнением 
своих решений проявили ру
ководители этих предприя
тий — А. П. Фомичев и 
В. П. Харитонов. Дело не в 
дорогах, а в неумелой орга
низации труда. Предприятия 
располагают большими за

пасами леса на верхних и 
нижних складах, но подвоз
ка древесины не организова
на.

В Аслановском леспром
хозе прервано другое звено 
лесозаготовительного кон
вейера: график вывозки
здесь не выполняется из-за 
неудовлетворительной рабо
ты транспорта. На линию 
не выходит запланированное 
количество , лесовозов. Не 
справляется с заданием ре
монтная служба. На пред
приятии хуже всех в Верх
некетском районе работают 
вахтовые участки. На вахте 
в Белояровке еще не научи
лись правильно эксплуати
ровать ЛП-18. Механизмы 
далеко не выработали мото
ресурсов, а уже требуют 
капитального ремонта.

Неудовлетворительно орга
низована вывозка в леспром
хозах, использующих УЖД. 
Железная дорога дает воз
можность работать ритмично 
в любое время года, но пред
приятиям, которые ведут 
вывозку по рельсам узкой 
колеи, необходимо вести 
планомерную, продуманную 
подготовку новых дорог, 
тщательно и заблаговре
менно ремонтировать старые 
пути. Именно плохое строи
тельство дорог создает хро
ническое отставание Аргат- 
Юльского леспромхоза.

Не обращают внимания на 
содержание УЖД в Белояр
ском леспромхозе. Так, в 
марте и июле текущего года 
предприятие совершенно не 
использовало мощности же
лезнодорожного транспорта.

Комсомольский леспромхоз

семь месяцев работал рит
мично. Но в августе здесь 
неожиданно допустили от
ставание по вывозке на 5,4 
тысячи кубометров. Пред
приятие имеет хорошую уз
коколейную дорогу, созданы 
большие запасы хлыстов, но 
отгружать лес сейчас некуда. 
«Узкое» место — нижний 
прирельсовый склад в Ком
сомольске. Здесь затянули 
ремонт линий ПЛХ, до пре
дела забили накопители и 
площадки для приема дре
весины. В результате сдер
живаются и вывозка, и раз
делка.

Приближается профессио
нальный праздник лесозаго
товителей. Коллектив Пара
бельского леспромхоза вы
ступил с инициативой по до
стойной встрече Дня работ
ника леса. Почин парабель
цев поддержан коллективом 
Комсомольского леспромхо
за. Десятки укрупненных 
лесосечных бригад, погру
зочных и лесовозных экипа
жей Прикетья, Каргасокско
го, Первомайского,- Тегуль
детского, Молчановского 
районов встали на ударную 
вахту. В третьем квартале 
помимо текущих дел лесоза
готовителям необходимо 
провести целый комплекс 
мер по подготовке пред
приятий к зиме, создать за
пасы хлыстов у трасс зим
них лесовозных дорог. Поэ
тому сейчас не время для 
раскачки. Весь лесозаготови
тельный конвейер должен 
работать в ударном ритме. 
Успех первого года десятой 
пятилетки решается в авгу
сте — сентябре.

\
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Партийная
ЖИЗНЬ

ЗА ЛЕНИНСКИЙ СТИЛЬ РАБОТЫ*

Деловитость- 
черта партийности

Одним из важнейших 
требований, которые были 
остро поставлены XXV  
съездом КПСС, является 
воспитание подлинно пар
тийного, сознательного от
ношения к общественному 
долгу, единство слова и де
ла. Размышления над этой 
проблемой хотелось бы на
чать двумя примерами.

На лугах Ларинской фер
мы совхоза «Александров- - 
ский», оказывая ему по
мощь в заготовке кормов, 
работает коллектив треста 
«Томскгазстрой». Здесь до
статочное количество людей 
и техники, хорошо обору
дован полевой лагерь, отла
жено питание. Каждый день 
демонстрируются кино
фильмы. Короче, есть все 
для высоких темпов заго
товки кормов. Но бригада 
никак не могла подняться 
до расчетной производи
тельности. Выяснилось, что 
среди руководителей (там 
были и управляющий фер
мой, и заместитель началь
ника одного из строитель
ных управлений, и брига
дир-учетчик, и механик 
фермы) не оказалось чело
века, который бы почувст
вовал высокую ответствен
ность за порученную рабо
ту. Все они проявили уди
вительную «изобретатель
ность» в поисках оправда
ний, переваливали вину 
друг на друга. Ни один из 
них не сказал: «Это моя
личная задача».

Руководство и партком 
треста по рекомендации 
райкома КПСС приняли 
необходимые меры, и дела 
стали быстро поправлять
ся. Многие годы тресту ред
ко удавалось перешагнуть 
рубеж в 200 тонн заготов
ленного сена, но нынче уже 
к 5 августа его было заго-

Н. НЕСТЕРЕНКО, 
первый секретарь 

Александровского райкома КПСС

товлено более 500 тонн.
А вот пример другого ро

да. Бюро райкома КПСС 
утвердило руководителем 
бригады на заготовке вита
минной травяной муки для 
совхоза «Александровский» 
механика объединения
«Сельхозтехника» коммуни
ста И. М. Когутякова. Не 
сразу согласился Иван Ми
хайлович на эту работу. 
Сомнения его мы понимали: 
сводный коллектив, ^трудно
сти взаимоотношений с ру
ководством совхоза, утвер
дившимся в убеждении, что 
на АВМ много не загото
вить. Но члены бюро, знав
шие Ивана Михайловича 
как хорошего организатора, 
убедили его в важности по
ручения. И не ошиблись. 
И. М. Когутяков быстро 
подготовил механизмы, опе
ративно начал заготовку 
муки и уже в июле выпол
нил задание. А ведь брига
де пришлось преодолевать 
действительные, а не наду
манные трудности. Когда 
бываешь в бригаде Ивана 
Михайловича, наблюдаешь 
за его почерком, невольно 
вспоминаешь ленинские 
слова об искусстве комму
ниста без шума и треска 
организовать слаженную 
работу коллектива.

О деловитости, повышении 
требовательности к кадрам 
шел содержательный раз
говор на-пленуме райкома 
партии, рассмотревшем во
прос о повышении роли 
партийных организаций в 
воспитании хозяйственных 
кадров в духе строгой от
ветственности за поручен
ное дело. Интерес, прояв

ленный партийным активом 
к этому вопросу, вполне 
объясним .— ведь речь шла 
о ключевой проблеме, ■ от 
решения которой зависит 
успех десятой пятилетки. 
Члены райкома полностью 
поддержали линию на по
вышение спроса с ответст
венных руководителей за 
каждый факт невыполне
ния государственного плана, 
за подмену деловой работы 
деляческим подходом, за 
безответственное отноше
ние к поручениям партий
ных и советских органов. 
Проверки, проведенные пе
ред пленумом, и поступив
шие в райком КПСС сигна
лы, потребовали от бюро 
принять ряд решений по 
кадровым вопросам. За до
пущенные факты, несовме
стимые с положением ком- 
муниста-руководителя, бы
ли освобождены от должно
стей и исключены из пар
тии директор промкомбина
та Д. Г. Спирин и председа
тель Назинского сельского 
Совета Ю. Д. Колотовкин.

Но, вынося этот вопрос на 
пленум, мы хорошо понима
ли необходимость не разо
вых чрезвычайных реше
ний, а последовательной, 
планомерной деятельности 
по всестороннему совер
шенствованию работы с 
кадрами, успех которой не
мыслим без активной роли 
первичных партийных орга
низаций. А работу предсто
ит проделать большую. 
Прежде всего встала про
блема укрепления кадров 
на тех участках, где явно 
ощущается слабость. Один 
из таких участков — служ

ба снабжения и обеспече
ния строительных организа
ций. Слов нет, сложна рабо
та по обеспечению больших 
строек района, она требу
ет предусмотрительности, 
ибо поставщики расположе
ны на всей территории Со
ветского Союза. И как часто 
еще энергия строительных 
бригад буквально гаснет из- 
за недостатков материаль
но-технического снабжения. 
Прямо скажу, не радуж
ные оценки службам снаб
жения и комплектации при
ходят на ум, когда даешь 
их после анализа дел на 
строительной площадке. А 
начинаешь говорить с от
ветственным работником, 
отвечающим за снабжение, 
он длинную речь произне
сет — куда писал, где был, 
как хлопотал, кто его не 
понял. Слушаешь и неволь
но задаешь себе вопрос: по
чему же до него все еще не 
дошло требование XXV  
съезда КПСС — любую ра
боту оценивать по конечно
му результату?

Райком партии стремил
ся изжить эти недостатки 
с помощью первичных орга
низаций, их бюро и партко
мов. Деловое объяснение со
стоялось в' парткоме треста 
«Томскгазстрой» с руково
дителями СУ-5 и позднее 
СУ-2, проваливавшими вы
полнение государственных 
планов, с 'руководителями 
служб снабжения. Партбю
ро нефтегазодобывающего 
управления сделало анализ 
недостатков работы служб 
проектирования и комплек
тации, посвятив этому во
просу специальное заседа
ние.

На семинаре секретарей 
партийных организаций мы 
вели разговор о более тре
бовательном отношении к

фактам срывов и провалов, 
об искусстве видеть за каж
дой нерешенной проблемой 
конкретных исполнителей.

Четко видится и другой 
аспект — развивать способ
ность по-деловому воспри
нимать новое, активно со
действовать его внедрению. 
В этой связи вспоминается 
такой факт. Партбюро уп
равления буровых работ 
рассмотрело вопрос о вне
дрении бригадного подряда 
в коллективе лауреата Го
сударственной премии СССР, 
Героя Социалистического 
Труда В. Г. Калиничука. По
началу казалось, что здесь 
все продумано, предусмот
рено и нет оснований для 
беспокойства. Но время 
шло, а эксперимент не об
ретал четкие, деловые фор
мы. В чем дело? Мы дого
ворились с руководителем 
предприятия И. Г. Побитом 
вначале рассмотреть все 
материалы, определяющие 
организацию работы по 
внедрению передового мето
да. Причина лежала на по
верхности. Внедрением
бригадного подряда в ос
новном занимался один че
ловек — специалист . по 
НОТу, человек добросовест
ный, но не имеющий воз
можности эффективно
влиять на внедрение нового. 
После этого И. Г. Чобит 
весьма быстро разобрался в 
•сложившейся ситуации. Под 
его руководством была соз
дана инициативная . группа 
ответственных работников, 
взявшая на себя организа
торские функции. И дело 
пошло. Ведь внедрение но
вого всегда связано с необ
ходимостью безотлагатель
ного решения проблем, ко
торые не всегда удается 
предвидеть. Новое требует 
концентрации всех — и 
материальных, и духовных, 
и даже эмоциональных—ре
сурсов коллектива. А кто же 
располагает лучшими воз
можностями для детального 
учета всех этих ресурсов, 
как не первый руководи
тель? В этом убеждает и 
другой пример. В значи
тельной степени потому, что 
все детали внедрения бри
гадного подряда на строи
тельстве фермы крупного

рогатого скота в Стрежевом 
разработаны с участием 
управляющего трестом
«Томскнефтестрой» М. М. 
Рейтблата, этот метод уве
ренно внедряется бригадой 
А. В. Крашенинникова.

К сожалению, не хватает 
деловитости во внедрении 
бригадного подряда руково
дителям подразделений тре
ста «Томскгазстрой». В ре
зультате сбой, отклонения. 
Формально понимая силу 
нового метода, руководите
ли треста вместо того, что
бы использовать эту силу 
для преодоления недостат
ков существующей органи
зации труда, пошли по дру
гому пути: стали «подго
нять» бригадный подряд 
под бытующие недостатки. 
Не хватило комплексности, 
творческой дерзости, глуби
ны анализа, стремления к 
положительному конечному 
результату, то есть как раз 
таких моментов, которые в 
современных условиях оп
ределяют стиль деловито
сти.

Райком партии, первич
ные организации сознают, 
что умелое, ответственное 
претворение в жизнь реше
ний XXV съезда КПСС, ус
пех выполнения планов 
экономического, культурно
го, бытового развития в го
ды десятой пятилетки оп
ределяются ленинским сти
лем работы, особенности ко
торого во всей полноте рас
крыты в докладе Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на съезде. 
Поэтому с большой ответст
венностью коммунисты рай
она подходят к выполне
нию постановления плену
ма обкома КПСС, который 
рассмотрел вопрос «О зада
чах партийных организаций 
области по дальнейшему 
утверждению ленинского 
стиля в работе в свете * ре
шений XXV съезда КПСС». 
Чем выше поднимется ис
кусство райкома партии, 
первичных организаций в 
воспитании деловитости, от
ветственности за поручен
ное дело, тем успешнее бу
дет наша коллективная ра
бота по претворению в 
жизнь предначертаний
съезда.

В о д  а —
п р о б л е м а
в а ж н а я

Центральный Комитет КПСС, Совет Министров СССР 
в своем постановлении «О плане мелиорации земель на 
1976—1980 годы и мерах по улучшению использования 
мелиорированных земель» обязали целый ряд организа
ций провести «.„необходимые научные исследования для 
составления проектов первой очереди переброски 
стока северных и сибирских рек в Среднюю Азию, 
захстан и в бассейн реки Волги». _

части
Ка-

С Т Р А Д А  А В Т О Т Р А Н С П О Р Т Н И К О В

Судьба урожая зависит как от сельских 
механизаторов, так и от автомобилистов. 
Отличное техническое состояние машин, 
морально-волевая готовность водителей 
одержать победу в борьбе с непогодой  —

только это может обеспечить успех страды. 
О том, ка'к подготовились к уборочной  
кампании водители, прибывшие в совхоз  
€Вперед»  Ш егарского района, рассказывает 
директор хозяйства В. И. ОСИПОВ.

Коллектив нашего совхоза 
упорно и настойчиво тру
дился над выполнением на
пряженных обязательств 
первого года десятой пяти
летки. Успешно проведена 
весенняя посевная кампа
ния, выращен неплохой уро
жай.

На помощь нам прибыли 
дв . транспортных отряда. 
Один из них—десять автомо
билей—представляет Мель- 
никовское специализирован
ное отделение «Сельхозтех
ники». Мы ими довольны— 
автомобили надежные, во
дители опытные, трудолюби
вые, приезжают к нам уже 
не первый год. Самосваль
ные кузова можно использо
вать с' одинаковым успехом 
на вывозке силоса и зерна.

С водителями «Сельхоз
техники» забот нет. Пробле
ма с другим отрядом—при
бывшим из Томска. Отряд 
составлен из так называе
мых «привлеченных» авто-, 
мобилей — машин томских 
предприятий и организаций, 
прикомандированных к ав
токолонне № 1975. Из пят
надцати автомобилей на ли
нию выходит не более семи 
— восьми. Часть из них дер
жится, , что • называется, на 
честном слове, могут разва
литься в любой момент.

Вот положение на 10 авгу
ста. Из 15 в город на ремонт 
ушли три грузовика. У ГАЗа, 
принадлежащего автодорож
ному техникуму, развали
лась рама, у автомобиля уп
равления механизации № 1 
отказал двигатель, у автома
шины речпорта не выдержал 
кузов. Эти серьезные полом
ки. надо подчеркнуть, про
изошли еще до начала глав
ны.: работ — закладки сило
са и вывозки зерна, когда 
нагрузки на машины далеки 
до максимальных.

Каждый день на прикол 
встают новые грузовики. Не 
успели отправить в город

сломавшиеся — вышел из 
строя ЗИЛ спичфабрики_ и 
ГАЗ объединения «Рембыт- 
техника». У ЗИЛа, как ока
залось, топливная система 
держится на изоленте, а у 
ГАЗа сел двигатель. Силами 
ремонтной бригады, принад
лежащей автоколонне
№ 1975, машины на колеса 
не поставить, придется тоже 
буксировать в областной 
центр.

Нет оснований у нас быть 
довольными и водителями. 
Не проявляет большинство 
рвения к работе в этот от
ветственный период. Пока
зательно в этом отношении 
поведение Н. Клеванова, во
дителя спичфабрики. Из го
рода он выехал, загрузив
шись кирпичом, 23 июля. В 
Бабарыкино прибыл только 
27. Четыре дня ему понадо
билось, чтобы преодолеть 
менее ста километров. И по
том он больше стоял, чем 
работал. А шестого августа 
сбежал, бросив свою маши
ну.

Руководители спичфабри- 
ки безответственно отнес
лись к сельхозработам. Ав
томобили не подготовлены. 
Мы фабричное начальство 
поставили в известность, они 
обещали принять меры, но 
дальше слов дело не идет.

Такая же безответствен
ность в действиях руководи
телей автодорожного техни
кума, объединений «Рембыт- 
техника». Можно предполо
жить, что их главной забо
той было вытолкнуть маши

ны на село, выполнить раз
нарядку. Помогли они нам 
по пословице: «На тебе, бо
же, что нам негоже».

Приятно отметить, что не 
все так равнодушно отнес
лись к жатве. Отлично, с 
огоньком трудится Констан
тин Мартын, водитель НИИ 
вакцин и сывороток. Его 
ГАЗ 'тщательно подготовлен 
к страдным перегрузкам. 
Добросовестностью отличает
ся также Виктор Коцарь — 
шофер автомобиля, принад
лежащего объединению 
«Рембыттехника». Не его ви
на, что машина у него скри
пит всеми суставами, что на 
большее, чем быть на обслу
живании ферм, она не спо
собна. В этом же ряду сле
дует назвать группу водите
лей томского грузового авто
предприятия № 3, прибыв- 
'Ших, по их словам, работать, 
а не мух ловить.

Состояние автопарка зави
сит в первую очередь от от
ношения руководителей 
предприятий и организаций. 
Но ведь известно, что нынче 
готовность автомашин к 
уборке проверяли работники 
автоинспекции, они же вы
давали водителям паспорта 
технической готовности.

Итак, формально хозяйст
ву помогают в уборке уро
жая 25 грузовиков. Но де
сять из них — мертвый ка
питал.

В. ОСИПОВ,
директор совхоза «Впе

ред».
Шегарский район.
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Президиум ЦК профсоюза 
рабочих строительства и 
промстройматериалов совме
стно с редакциями «Труда» 
и «Строительной газеты» 
подвели итоги социалистиче
ского соревнования коллек
тивов строительно-монтаж
ных организаций за массо
вое внедрение новой формы 
бригадного хозяйственного 
расчета.

Лучшим среди домострои
тельных комбинатов приз
нан Томский ДСК, ему при
суждено первое место.

В. НОВОКШОНОВ.

Для выплавки тонны ста
ли необходимо 25 тонн воды, 
для получения такого же 
количества синтетического 
волокна — шесть тонн. И 
сельское хозяйство без воды 
существовать вообще не мо
жет. В десятой пятилетке в 
Казахстане, например, на
мечено ввести в эксплуата
цию 410 тысяч гектаров оро
шаемых земель, обводнить 
около 25 миллионов гекта
ров пастбищ. Большие рабо
ты по орошению земель бу
дут проведены в Узбекиста
не, Туркмении, Таджики
стане, Киргизии. Поэтому 
проблема распределения 
водных ресурсов стала од
ной из главных в нашей 
стране.

Есть несколько путей ее 
решения, сказал корреспон
денту ТАСС заместитель 
директора Института вод
ных проблем Академии на
ук СССР Г. В. Воропаев. 
Один из них — сокращение 
потерь воды в промышлен
ности. До недавнего времени 
многие предприятия строи
лись обязательно вблизи 
озер или рек. В течение су
ток производство поглоща
ло сотни тонн чистейшей 
воды, а выбрасывало отхо
ды. Теперь значительное 
число промышленных пред
приятий перешло на замк
нутые циклы потребления 
воды. Иногда стоимость 
сложных очистных сооруже
ний составляет до 30 процен
тов от основного производст
ва, но государство идет на 
эти расходы, потому что за
бота о человеке, о его буду
щем — главная задача наше
го государства.

Есть еще один выход из 
положения — более полное 
использование всех местных 
источников воды. Руками 
человека созданы Можай
ское, Истринское, Учинское 
водохранилища в Подмоско
вье. Они дают воду про
мышленности, сельскому 
хозяйству центральной по
лосы России.

И все-таки главный путь 
решения проблемы пресной 
воды — это территориаль
ное перераспределение вод
ных ресурсов. На этот счет 
есть конкретные предложе
ния. Один вариант пере
броски речного стока преду

сматривает, например, по
полнить Волгу за счет рек 
бассейнов северных морей и 
озер северо-запада РСФСР. 
Часть вод северо-западных 
рек и Дуная предполагает
ся перебросить в Днепр. По
требность в воде Средней 
Азии и Казахстана намече
но удовлетворить за счет ре
ки Оби. Протяженность кана
лов от Печоры до Волги со
ставит, по проектам. 1.200 
километров. По ним каждую 
секунду может проходить 
тысяча кубических метров 
воды. А каналы системы 
Обь — Иртыш — Сырдарья 
— Амударья смогут пропус
кать почти две с половиной 
тысячи кубических метров 
воды в секунду.

В основе другого вариан
та лежит идея переброски 
воды из нижней Оби через 
Урал в бассейн Печоры и 
далее в Волгу. Через систе
му каналов обеспечивалось 
бы водоснабжение Средней 
Азии и Южного Казахстана, 
Среднего и Нижнего По
волжья, Северного Кавказа.

Один из вариантов преду
сматривает водообеспечение 
южных районов за счет су
ществующего стока Волги. 
Сократившееся поступление 
воды в Каспийское море 
компенсируется в таком 
случае переброской черно
морских вод.

Сейчас начаты многосто
ронние исследования, свя
занные с большим кругом 
вопросов перераспределения 
водного баланса на террито
рии страны. Главной орга
низацией в проведении этих 
работ стал Институт водных 
проблем Академии наук 
СССР. Его экспедиции уже 
работают на Каспии. Они 
изучают, как повлияет 
подъем воды в Волге на 
дельту реки, на солевой и 
гидрологический режимы 
моря, на рыбные запасы.

А к чему приведет умень
шение воды в северных ре
ках? Этой проблемой зани
мается еще одна экспеди
ция. Ответ на все эти во
просы даст возможность ра
ционально расходовать и ,а  
то же время бережно хра
нить водные богатства Со
ветской страны.

Р. АХМЕТОВ, 
Н. ЦАРАПКИН, 

корр. ТАСС.

/

ОТ РЕДАКЦИИ: Нынче, как никогда, важна каждая
транспортная единица. Редакция надеется, что руководи
тели названных здесь предприятий и организаций не
медленно примут меры для исправления положения, на
правят в район добротные автомобили. Кроме того, ре
дакция обращает внимание городских райкомов и горко
ма партии на необходимость более строгого контроля за 
работой командированного автотранспорта, более строгого 
спроса с руководителей, безответственно отнесшихся к 
важнейшей кампании года. Ждем деловые ответы с сооб
щениями о принятых мерах.

Ударник коммунистического труда цоколевщица 
М, Шакирова — орна из лучших работниц 4-й «Б» линии 
22-го цеха электролампового завода. Мария — профорг 
бригады. При норме 12.150 ламп она делает в смену по 
13 тысяч.

Фото В. Казанцева.

ОПЫТ Т О М И Ч Е Й - С Т Р А Н Е
Государственный институт научно-технической ин

формации при ЦНТИ РСФСР издает для широкого рас
пространения «Бюллетень технико-экономической ин
формации*. Материалы для этого издания о лучшем 
производственном опыте в промышленности институт 
выбирает из документов региональных ЦНТИ.

Недавно вышел седьмой номер «Бюллетеня». Он ока
зался «урожайным» для томичей. Здесь опубликованы 
пять рефератов по информационным листкам, издавае
мым Томским ЦНТИ. Это— «Автомат модели И-112 для 
предварительной заточки сверл», внедренный на заводе 
режугцих_ инструментов, разработки ТЭМЗа—«Изготовле
ние тонкостенных гильз методом деформирующего про
тягивания», а также «Установка для регистрации спектра 
электромагнитных сигналов» и другие разработки ученых 
Сибирского физико-технического института им. В. Д. 
Кузнецова.

Г. МИХАЙЛОВ.
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M e -В. Дедюхин, А. Чичурко и Е. Иванов — молодые 
ханизаторы совхоза «Новиковский» Асиновского района. 
Все они выпускники Асиновского СПТУ.

Молодые трактористы трудятся в звене, которым ру
ководит опытный механизатор А. И. Ходкевич, и не от
стают от старших товарищей.

Механизаторы звена уже перевыполнили план, заго
товив более 700 тонн сена.

НА СНИМКЕ (слева направо): В. Дедюхин, А. Чнчур- 
ко, Е. Изанов.

----- ----- - - — Фото В. Казанцева.
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На наш участок посту
пают детали со всего заво
да. Их больше двадцати 
наименований. Не сделают 
к сроку какую-нибудь ме
лочь, и рабочий ритм сби
вается. Графики поставки 
деталей каждый день у ме
ня перед глазами. И сегодня 
впервые за долгое время 
эти графики радуют. Дета
ли из восьмого цеха принес
ли даже немного раньше.

Еще год назад мы выпу- 
окали настольные сувени
ры, накладные замки и 
лишь отдельные детали для 
газовой зажигалки. Сейчас 
мы делаем полностью гото
вые зажигалки. Первая 
партия была изготовлена в 
марте. Сорок штук. Сколь
ко, сил они нам стоили! 
Пришлось пересматривать 
всю технологию производ
ства зажигалок, приспосаб
ливать ее к нашим услови
ям.

Большую помощь оказало 
техническое бюро. По но
вым чертежам была изго
товлена новая оснастка. И 
все же дело не двигалось. В 
апреле прошлого года мы 
не собрали ни одной зажи
галки. В июне сделали 
только семьдесят пять, а 
планировалось больше трех 
тысяч.

Больше всего мешала 
неритмичность поставки де
талей. Иные месяцы уча
сток в полную силу работал 
всего пять-шесть дней. Не

доработать технологию.
В декабре прошлого года 

на участке состоялось от
крытое партийное собрание. 
На него пригласили всех 
начальников цехов, от кото
рых зависит ритмичность 
выпуска товаров для наро
да. Вопрос об отношении 
цехов к товарам народного 
потребления был поставлен 
принципиально.

На собрании выступили 
конструктор А. И. Дикович, 
работница участка А. Д. 
Попова. Они рассказали о 
трудностях работы, назва
ли виновников недопоста
вок. Начальник восьмого 
цеха, от которого особенно 
зависит наш участок. М. П. 
Ширман дал олово, что 
больше его цех задержи
вать детали не будет.

Разговор на партийном 
собрании не прошел даром. 
В феврале поступило на 
склад 1.560 зажигалок. По
том из месяца в месяц чис
ло изделий росло.

Подобная история проис
ходила у нас и с новыми 
врезными замками. Я ду
маю, мы не сумели бы ос
воить эти изделия, не будь 
большой заинтересованно
сти коллектива участка. Все 
старались внести инициа
тиву в общее дело. Вот, на
пример, молодой слесарь 
Володя Правада был в ко
мандировке в Москве и под
метил там интересное при
способление для зачистки

ключей. Никто ему не да
вал такого поручения, он 
сам срисовал схему и потом 
изготовил приспособление 
для участка. Это ускорило 
процесс зачистки, облегчило 
его. Несколько раз прихо
дил, присматривался к про
изводственному процессу на 
участке начальник нашего 
цеха В. Р. Мартынков, а 
потом принес свое предло
жение — расклепыватель 
для замка. И таких приме
ров много.

На нашем участке — во
семнадцать человек. Самые 
опытные, инициативные ра
ботницы — это ударницы 
коммунистического труда 
К. В. Кленина, М. В. Вер
шинина и А. Д. Попова. Го
тов оказать помощь в лю
бом деле наш бригадир 
П. М. Мелков.

Конечно, прежнее отно
шение к товарам народного 
потребления еще чувствует
ся. Выпуск зажигалок, на
пример, на нашем участке 
рос до определенного пре
дела. Как сделали в мае 
три с половиной тысячи, 
так в последующие месяцы 
выше не поднимались: 
вновь мешали простои, 
штурмовщина в конце ме
сяца.

Работа участка в июле 
обсуждалась на заседании 
партийного комитета заво
да, снова давали отчет ви
новники неритмичных по
ставок. И вот прошло уже 
две недели августа — все 
графики соблюдаются. План 
этого месяца — шесть ты
сяч зажигалок. Предвари
тельные подсчеты показы
вают, что мы сможем его 
выполнить.

Н. ПЕТРЯЕВА,
технолог участка 3-го
цеха манометрового за

вода.ритмичность мешала точнее 
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ПО З А К О Н А М  Д Р У Ж Б Ы
ХАБАРОВСК, 14 августа. 

(Корр. ТАСС В. Дергунов). 
Торжественно проводили
сегодня автотранспортники 
города поезд специального 
назначения. Конечный
пункт его — Красноярский 
край.

Пример ростовских води
телей, опыт работы которых 
был одобрен в письме к ним

Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева, нашел едино
душную поддержку у авто
мобилистов края. По-удар
ному трудятся они сейчас 
на полях совхозов и колхо
зов Приамурья. Самым 
опытным водителям Довере
но оказать помощь в уборке 
урожая сибирякам.

В Красноярский край бу
дет отправлено свыше двух 
тысяч автомашин — боль
ше, чем в прошлом году. 
Сводные отряды из Ха
баровска, Комсомольска- 
на-Амуре, Биробиджана ре
шили работать на полях 
по методу бригадного под
ряда-и по скоростным гра
фикам.

- — . ■ ' .
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ВЫПОЛНЯЯ РАБОЧИЙ 
НАКАЗ

В марте нынешнего го
да рабочий объединения 
«Сибкабель» В. А. Остроу
хой выступил в газете 
«Известия» со статьей 
«Эффективность, качест
во — наше общее дело». В 
объединении прошли соб
рания, на которых были 
намечены пути улучше
ния производства. В цехе

4, где работает В. А. 
Остроухов, сейчас суще
ствует строгая система 
улучшения качества про
дукции и повышения эф
фективности труда.

Общественные органи
зации тщательно следят 
за всеми технологически
ми процессами, не остает
ся без внимания ни еди
ное нарушение трудовой 
дисциплины. По рекомен
дации рабочего собрания 
в цехе сейчас заменяется 
транспортер, ремонтиру
ются каландры. Качество 
продукции значительно 
улучшилось.

В. ЩУКИН.

Д И С С Е Р Т А Ц И Я
К У Р О Р Т О Л О Г А

Высшая аттестационная 
комиссия при Совете Ми
нистров СССР утвердила 
в ученой степени канди
дата биологических наук 
сотрудника научно-иссле
довательского института 
курортологии Н. К. Тра
пезникову. Ее диссерта
ция посвящена изучению 
ответных реакций орга
низма на терапевтические 
дозы вибрации при раз
личной локализации. Ра
бота имеет важное значе
ние при назначении ле
чебных процедур. Н. К. 
Трапезникова начала ра
ботать в институте лабо
рантом, а затем младшим 
научным сотрудников. 
Ученый совет избрал ее 
старшим научным сотруд
ником, а коммунисты 
много лет избирают се
кретарем партийной орга
низации института.

Н. МИХАЙЛОВ.

Т Е Х Н И Ч Е С К О Е
Т В О Р Ч Е С Т В О
С Т У Д Е Н Т О В

В Томском пединститу
те все большее развитие 
получает научно-техниче- 

Чское творчество студентов. 
В лаборатории техниче
ского творчества при ка
федре теоретической фи
зики студенты получают 
практические навыки ра
боты с современным 
электронным оборудова
нием. Силами студентов 
и сотрудников кафедры 
создан робот-информатор, 
который может отвечать 
на многочисленные вопро
сы абитуриентов. Студен
ты принимают участие в 
создании замкнутой теле
визионной системы «Шко
ла — пединститут». Вот 
уже два года работает 
при институте авиамо
дельный кружок учащих
ся старших классов горо
да. В этом году команда 
ТГПИ заняла первое ме
сто на областных сорев
нованиях авиамодели- 
стов-школьников.

А. ПЕТРОВ.

П О С Т О Я Н Н А Я
Э К С П О З И Ц И Я

Более пяти лет томичи 
не имели возможности 
видеть постоянную экспо
зицию художественного 
отдела областного крае
ведческого музея. Недав
но любители прекрасного 
вновь встретились с про
изведениями мастеров 
русских, западноевропей
ских и стран Востока 
XVIII — X X  веков. От
крывшаяся экспозиция во 
многом обновлена и рас
ширена. Произведения 
искусств вернулись из 
Центральной реставраци
онной мастерской Москвы 
и вместе с последними 
поступлениями музея от
крыты для зрителей.

Это картины русских 
художников Левицкого, 
Кипренского, Венециано
ва, Серова, Верещагина, 
Поленова. В залах пред
ставлены западноевро
пейские мастера живопи
си Остаде, младший Гей- 
ссер, Мотиа/эн и другие. 
Выставлена также живо
пись художников Сибири 
с начала X X  века и до 
наших дней.

Наряду с живописью и 
графикой есть в экспози
ции образцы восточной, 
западноевропейской и 
русской мебели, художе
ственная посуда России и 
стран Западной Европы.

А. ЧАЩИЕА.

1976 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я

НА  К О Н Т Р О Л Е  — С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  

П Я Т О Й  ОЧЕР ЕДИ Т Р О Л Л Е Й Б У С А

ЛИКВИДИРОВАТЬ
О Т С Т А В А Н И Е

На всех трех с лишним 
километрах нового маршру
та кипит работа. Десятки 
машин, бульдозеров, грей
деров возят, ровняют, под
нимают землю, гравий, бе
тонируют дороги, проклады
вают инженерные коммуни
кации. Огромные объемы 
земляных и бетонных работ 
близки к завершению. Из 
180 тысяч кубометров грун
та осталось переработать 
около пятнадцати тысяч. Из 
19 тысяч кубометров гра
вия надо уложить менее 
одной пятой части. Из три
надцати тысяч кубометров 
бетона осталось уложить 
около 5.000 кубических мет
ров. На улицах 79-й гвар
дейской дивизии и Мира ве
дется асфальтирование. Ус
тановлены первые опоры 
контактной сети, начата 
прокладка кабеля. Бригада 
Л. П. Барышникова в удар
ном темпе ведет строитель
ство тяговой электропод
станции. Все занятые на 
трассе трудятся с большим 
желанием, ответственно
стью, понимают, что про
медление может поставить 
под угрозу открытие ново
го маршрута.

И все-таки приходится 
констатировать отставание 
от графика. По одним пози
циям — например, сооруже
ние ливневого коллектора 
по ул. Дальне-Ключевской 
— отставание на месяц, по 
другим—чуть меньше. Вино
ваты в этом все — и 
заказчики,, и подрядчики, и 
проектировщики.

В том, что в проекте трас
сы выявлены отдельные 
неувязки, недоработки,
большой беды не_т — объект 
сложный. Плохо то, что 
проектировщики института 
«Томскгражданпроект» (ди
ректор института К. А. Дер
нин) недостаточно опера
тивно устраняют эти недо-

ШИРИТСЯ ФРОНТ, 
НАРАЩИВАЮТСЯ ТЕМ
ПЫ РАБОТ НА СООРУ
ЖЕНИИ МАРШРУТА 
ТРОЛЛЕЙБУСА ЦЕНТР— 
КАШТАК. МНОГОЧИС
ЛЕННЫЙ КОЛЛЕКТИВ 
СТРОИТЕЛЕЙ НАСТОЙ
ЧИВО СТРЕМИТСЯ ЛИК
ВИДИРОВАТЬ ОТСТАВА
НИЕ, ДОПУЩЕННОЕ В 
ИЮНЕ И ИЮЛЕ, И 
ОСЕНЬЮ СДАТЬ В ЭКС- 
ПЛУАТАЦИЮ НОВУЮ 
ТРАССУ.

статки, решают спорные 
вопросы. Не хватает опера
тивности и уксу горис
полкома (главный инженер 
В. А. Исаков) — заказчику 
объекта.

Для того, чтобы пропу
стить троллейбус по ул. 
Дальне-Ключевской, необ
ходимо перенести здесь 
трамвайные пути. Замести
тель начальника: трамвай
но-троллейбусного управле
ния Л. Ф. Тузов неоперати
вен в этом вопросе, чем тор
мозит работу управления 
«Спецстрой-1», ведущего до
рогу.

Хотя управление треста 
«Сибэлектромонтаж» и при
ступило к установке опор 
контактной сети, но из. 180 
необходимых много неуком- 
плектовано. Задерживают 
изготовление опор под
шипниковый завод, завод 
«Сибэлект“ омотор».

Срыв сроков произо
шел и из-за нехватки до
рожных механизмов. Реше
нием горисполкома райис
полкомы должны были по
ставить на объект пятнад

цать механизмов. Но реше
ние — и то частично — вы
полнил только Ленинский 
райисполком.

Учитывая все эти обстоя
тельства, можно ' предста
вить, как нелегко приходит
ся А. Т. Юрьеву, начальни
ку СУ-4 треста «Томск- 
промстрой», генподрядчику, 
строительства троллейбус
ной трассы. Со своей сторо
ны управление делает все, 
что может, чтобы ликвиди
ровать отставание: на клю
чевых участках организова
на двухсменна*, руководите
ли управления покидают 
стройку поздно вечером. Но 
этого для генподрядчика яв
но недостаточно. Важно ор
ганизовать труд многочис
ленных субподрядчиков. 
Вот это у руководителей 
управления получается не 
лучшим образом.. Сетевой 
график не стал на стройке 
законом, много недостатков 
в снабжении материалами, 
поставке комплектующих 
изделий. Планерки, прово
димые генподрядчиком
каждый четверг, малоэф
фективны, на них принима
ются решения, но мало 
спрашивается за выполне
ние. Надо отметить, что ру
ководители треста «Томск- 
промстрой» слабо помогают 
генподрядчику такой боль
шой стройки в координации 
действий субподрядчиков, 
обеспечении материалами,

, проявляют недостаточную 
требовательность к срокам 
и качеству отдельных ра
бот.

На пороге — осень. Важно 
использовать каждый час 
эффективно, с наибольшей 
отдачей. Новая линия трол
лейбуса должна быть сдана 
вовремя.

А. СТАРОБИНЕЦ,
наш нештатный кор

респондент.
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Т. А. Захарова — фасов

щица цеха № 2 химфармза- 
вода. Работает на автомате 
по расфасовке таблеток в

целлофановую упаковку. 
При норме 18 тысяч упако
вывает до 22 тысяч в смену. 

(Таисия Алексеевна —

ударник девятой пятилет
ки, отличник социалистиче
ского соревнования.

Фото В. Казанцева.

сообщения из-за щщП

ВРУЧЕНИЕ ВЫСОКОЙ НАГРАДЫ ФИДЕЛЮ КАСТРО
ГАВАНА, 14 августа. 

(ТАСС). Здесь состоялась 
торжественная церемония 
вручения ордена Октябрь
ской Революции Первому 
секретарю Центрального 
Комитета Коммунистиче
ской партии Кубы, Премь
ер-Министру Революцион
ного правительства товари
щу Фиделю Кастро Рус.

Посол СССР в Республике 
Куба Н. П. Толубеев зачи
тал приветственное посла
ние Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева, 
в котором дается высокая 
оценка вклада Фиделя Ка
стро в развитие советско- 
кубинской дружбы и со
трудничества, в сплочение 
содружества социалистиче
ских государств, в борьбу 
народов против империа
лизма и реакции, за свое 
национальное и социальное 
освобождение.

На церемонии был зачи
тан Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР «О 
награждении Первого се
кретаря Центрального Ко
митета Коммунистической 
партии Кубы, Премьер-Ми
нистра Революционного
правительства Республики 
Куба товарища Фиделя 
Кастро Рус орденом Октя
брьской Революции».

С ответным словом вы
ступил Первый секретарь

ЦК Компартии Кубы, Пре- дарности советского народа
мьер-Министр Революцион
ного правительства Фидель 
Кастро. От имени всего ку
бинского народа он горячо 
поблагодарил товарища
Леонида Ильича Брежнева

кубинская революция не 
смогла бы выстоять перед 
лицом империализма США. 
Он указал далее на тесные 
революционные, интерна
ционалистские и братские

за теплые, братские, рево- связи между Советским Со- 
люционные и глубоко чело- юзом и Кубой и выразил 
вечные сло^а 
видим в них,

глубокую убежденность в 
том, что ничто не сможет 
разрушить существующие 
между советским и кубин
ским народами тесные узы 
дружбы, основанные на 

справедливых

послания. Мы 
сказал

Ф. Кастро, выражение 
чувств искреннего уважения 
и любви к нашей революци
онной родине со стороны то
варища Л. И. Брежнева, ру- прочных и 
ководства. Коммунистиче- принципах, 
ской партии Советского Со- Высокая награда, кото- 
юза, коммунистов и всех рая вручена нам сегодня, 
советских людей. это большая честь для нас

Врученная мне награда, и одновременно новое _ про- 
подчеркнул Ф. Кастро, яв- явление искренней любви и 
ляется высокой честью для уважения, нерушимой
всего кубинского народа, от дружбы между народами 
имени которого я ее полу- Страны Советов и Респуо- 
чаю. Советский народ, ока- лики Куба, отметил в за- 
завший нам. эту честь, — это ключение Фидель Кастро, 
героический народ, который Она вдохновляет и служит 
с победой Великой Октябрь- новым стимулом для 
ской социалистической ре
волюции начал новый этап 
■в истории человечества и 
является сегодня самым 
стойким защитником прав 
народов и мира во всем 
мире.

Я вновь повторяю, сказал 
Ф. Кастро, что без Октябрь
ской революции была бы 
невозможной победа рево
люции на Кубе. Без соли-

меня
лично и для всех кубинских 
революционеров к тому, 
чтобы посвятить всю свою 
энергию, всю жизнь борьбе 
за победу дела коммунизма.

На торжественной цере
монии присутствовали чле
ны Политбюро и Секрета
риата ЦК Компартии Кубы, 
заместители премьер-ми
нистра, министры, другие 
официальные лица.

ПЛЕНУМ ЦК
МЕКСИКАНСКОЙ
КОМПАРТИИ

МЕХИКО. Здесь состо
ялся пленум ЦК Мекси
канской коммунистиче
ской партии.

Участники пленума 
подвели итоги кампании 
по выборам президента, 
которую МКП проводила 
совместно с левыми сила
ми в июле этого года. В 
принятой резолюции под.- 
черкивается необходи
мость еще большей акти
визации борьбы за дости
жение единства всех про
грессивных и демократи
ческих сил страны.

(ТАСС).

В ы с т у п л е н и е  
Г .  Х о л л а

НЬЮ-ЙОРК. Газета 
«Дейли уорлд» опублико
вала выступление Гене
рального секретаря Ком
мунистической партии 
США Г. Холла на встрече 
с деловыми кругами и 
общественностью Майами.

Настала пора для серь
езного обсуждения на- | 
правления, в котором 
должна развиваться
внешняя политика Сое
диненных Штатов, и ее 
влияния на•внутренние 
дела, заявил Г. Холл. В 
США крупнейший воен
ный бюджет мирного вре
мени и одновременно са
мый высокий из всех про
мышленных стран уро
вень безработицы. Это по
ложение — следствие по
литики антикоммунизма 
и «холодной войны», кото
рая на протяжении 30 
лет пронизывала Соеди
ненные Штаты.

(ТАСС).

Я ра; 1 ле' I не1

ЦЕ НЫ  Р
■ ВЕНА ------------------------------------------ ~ -

В Австрии продолжается рост дороговизны. В июле 
розничные цены в стране повысились на 6,6 проц. по 
сравнению с соответствующим месяцем прошлого года. 
На 16,6 проц. подорожало за этот период жилье, на 10,3 
проц. — табачные изделия, на 10,6 — медикаменты и 
предметы гигиены.

За 10 лет — с 1966 по 1976 гг. — розничные цены по
высились в стране в среднем на 75,6 проц.

РИО-де-ЖАНЕЙРО — ----- — ---------- -
На 2,4 процента выросла стоимость жизни в Рио-де- 

Жанейро в июле этого года. Показатель этого города бе
рется за средний по стране. Всего же в 1976 году цены 
увеличились на 27,4 процента против 16,4 процента за 
тот же период 1975 года. Ожидается, что в 1976 г. доро
говизна в Рио-де-Жанейро вырастет на 40 процентов. „

Д У Б Л И Н ------------------------------------------------------------- ~~
За первую половину текущего года рост цен в Ирлан

дии составил в среднем 14 процентов. По решению на
циональной комиссии по ценам с 16 августа увеличится 
стоимость девяти видов продовольственных товаров.

О Т Т А В А ---------------------------- — ----------------
Стоимость жизни в стране возросла за год на 6,8 про

цента, сообщает статистическое бюро Канады. Значи
тельно повысились цены на продукты питания, одеж
ду, обувь, увеличилась стоимость жилья, проезда на об
щественном транспорте.

МОНТЕВИДЕО  ----------------------— — '—
Новые меры «экономии», принятые правительством 

Уругвая, обрушились на и без того задавленных нуж
дой трудящихся этой страны. Опубликованным в Мон
тевидео декретом объявлено о значительном, почти на 
37 процентов, повышении платы за пользование элек
тричеством и телефоном. Кроме того, увеличена плата 
за водоснабжение, за проезд по железной дороге и в 
междугородных автобусах. (ТАСС, 14 августа).

Призыв к народу Анголы
ЛУАНДА, 14 августа.

(ТАСС). К быстрейшему
восстановлению народного 
хозяйства, пострадавшего в. 
результате империалистиче
ской интервенции, призвал 
президент Народной Респуб
лики Ангола Агостиньо Не- 
то, выступая на массовом 
митинге в портовом городе 
Порту-Амбоин.

В дни мирного строитель
ства, сказал президент, нам 
всем нужно проявить такой 
же героизм на трудовом 
фронте, который был при
сущ бойцам Народных 
вооруженных сил освобож

дения Анголы (ФАЛЛА), 
когда они гнали с нашей 
земли интервентов и их 
приспешников. Нашими по
вседневными лозунгами
должны стать увеличение 
производства, укрепление 
революционной дисциплины 
и повышение бдительности 
в отношении происков им
периализма.

Говоря о широкой между
народной поддержке Народ
ной Республики Ангола, 
А. Нето особо отметил все
стороннюю помощь стран 
социалистического содруже 
ства.

О с у ж д е н и е

провокационных

акций
БОНН, 14 августа. Кор

респондент ТАСС В. Ви
ноградов передает: Запад
ногерманская обществен
ность осуждает провока
ционные сборища и вы
лазки на государственной 
границе ФРГ с Герман
ской Демократической 
Республикой и в Запад
ном Берлине, организуе
мые в эти дни реакцион
ными кругами ХДС/ХСС, 
неонацистскими и реван
шистскими организация
ми в целях подрыва нор
мализации отношений 
между ГДР и ФРГ.

Президиум объединения 
лиц, преследовавшихся 
при нацизме, — союза ан
тифашистов потребовал 
принять незамедлитель
ные меры с тем, чтобы 
покончить с подобными 
провокациями.

Организация «Молодые 
социалисты» охарактери
зовала их как «рецидив 
«холодной войны», несов
местимый с политикой 
разрядки».

Г Р Е К О 
ТУРЕЦКИЙ
К О Н Ф Л И К Т

НЬЮ-ЙОРК, 14 августа. 
(ТАСС). Совет Безопасно
сти ООН, собравшийся на 
срочное заседание, про
должает рассмотрение 
греко-турецкого конфлик
та из-за континентально
го шельфа в Эгейском 
море.

Выступивший с изло
жением позиции своего 
правительства министр 
иностранных дел Турции 
И. С. Чаглаянгиль заявил, 
что конфликт «может ре
шаться лишь путем пере
говоров». Министр отри
цал, что проводимые в 
Эгейском море турецким 
исследовательским судном 
операции нарушают пра
ва Греции в отношении 
континентального шель
фа.

В заявлении греческого 
правительства, опублико
ванном в Афинах, также 
говорится о стремлении 
Греции урегулировать 
конфликт. Вместе с тем 
Греция характеризует 
действия Турции как уг
розу лиру и безопасности 
в Восточном Средиземно
морье.

Усилившиеся разногла
сия между Грецией и Тур
цией, отмечают в кругах 
ООН, вызвали тревогу в 
НАТО и у Соединенных 
Штатов, играющих веду
щую роль в этом военном 
блоке.

Здесь считают, что Ва
шингтон стремится во что 
бы то ни стало не допу
стить ослабления юго- 
восточного фланга НАТО, 
которое может быть выз
вано дальнейшим разра
станием греко-турецкого 
конфликта.

iHHiuiiiiiiiiiuiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiMiuiiiiiiBHi!iiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiaiiiiiiiiiiinst!iiiiiiii!iiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiniiHiaiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiniiicniiiniiiiiiuHiHiiiHiii>iiHiiHHiiiiiiiiiainiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiimi aaiiaaiaiaauaaiaiaaiaiiaaiiiiaaimiiiaaaaaaaauaui

Содружество крепнет
23 августа исполняется 32 

года со дня освобождения 
Румынии от фашистского 
ига. Те памятные дни на
всегда войдут в летопись 
советско-румынских отнск 
шений как период, когда бы
ли заложены основы друж
бы и сотрудничества между 
народами Советского Союза 
и Румынии.

Трудным был путь, при
ведший к единственно пра
вильному выходу из того ту
пика, в который завели Ру
мынию ее господствующие 
классы. Сложными были от
ношения в межвоенный пе
риод буржуазно-помещичь
ей Румынии со своим восточ
ным соседом,. И вовлечение 
Румынии ее правящими кру
гами в войну против СССР 
явилось логическим заверше
нием их предшествующей 
антинациональной политики 
вражды и ненависти к Со
ветскому Союзу, который 
одним фактом своего сущест
вования оказывал революци
онизирующее • воздействие 
на трудящихся всего мира.

Вторая мировая война на 
ее конечном этапе послужи
ла сближению народов 
СССР и Румынии. В 1944 го
ду, в условиях победоносного 
наступления советских
войск на румынской терри
тории, когда начал развали
ваться военный оплот фаши
стского режима, патриотиче
ские силы Румынии под ру

ководством коммунистиче
ской партии организовали и 
осуществили вооруженное 
восстание. В результате Ру
мыния освободилась от фа
шистского ига * и, поверну^ 
оружие ' против фашизма, 
сражалась до полной победы 
бок о бок с Советской Арми
ей. В своей речи на съезде 
работников политического 
воспитания и социалистиче
ской культуры в июне этого 
года Генеральный секретарь 
РКП, президент СРР Н. Чау- 
шеску говорил: «Румынская 
коммунистическая партия, 
весь наш народ никогда не 
забудут помощь, оказанную 
Коммунистической партией 
Советского Союза, народами 
Советского Союза и его мо
гучей армией, которая про
лила кровь не только за ос
вобождение собственной Ро
дины, но и за окончательный 
разгром фашизма, способст
вуя освобождению всей тер
ритории Румынии».

Новым содержанием на
полнились отношения между 
Румынией и Советским Сою
зом в послевоенные годы. 
СССР выступил последова
тельным защитником нацио
нальной независимости и су
веренитета Румынии. В 1948 
году между народной Румы
нией и СССР был заключен 
Договор о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи. 
Идеи, заложенные в этом 
документе, нашли свое во
площение в укреплении

братских взаимоотношений 
между народами обеих стран.

Создание основ социализма 
в Румынии происходило в 
условиях тесной дружбы и 
всестороннего сотрудничест
ва между социалистическими 
странами. Это позволило 
максимально использовать 
опыт социалистического 
строительства в СССР, преи
мущества социалистического 
способа производства и миро
вой социалистической систе
мы хозяйства.

Приступая к индустриали
зации страны, Румыния 
практически не располагала 
собственной тяжелой про
мышленностью, которая мо
гла бы обеспечить ее потреб
ности в промышленном обо
рудовании. Если к этому до
бавить экономический бой
кот стран народной демокра
тии со стороны империали
стических государств, станет 
ясной та исключительно 
большая роль, которую сы
грали в развитии народного 
хозяйства Румынии в годы 
ее первых пятилеток по
ставки Советского Союза и 
других социалистических 
стран комплектного обору
дования для важнейших 
промышленных строек, де
фицитного сырья, помощь 
СССР в сооружении многих 
крупных предприятий.

И в настоящее время по
ставки товаров из СССР 
продолжают играть сущест
венную роль в развитии эко

номики Румынии. Совет
ский Союз оказал и оказы
вает Румынии техническое 
содействие в строительстве 
более 100 крупных промыш
ленных объектов. Предприя
тия, построенные с помощью 
СССР и оснащенные совет
ским оборудованием, произ
водят ныне около 60 про
центов всей вырабатываемой 
в Румынии электроэнергии, 
кокса, значительную часть 
проката черных металлов, 
синтетического каучука, поч
ти половину минеральных 
удобрений и т.д. Важное 
значение для румынского 
народного хозяйства имеют 
поставки из Советского Сою
за таких сырьевых товаров, 
как железная руда, кокс, 
хлопок и др. На долю СССР 
приходится почти 20 про
центов всего внешнеторгово
го оборота СРР.

32 года, прошедшие со дня 
освобождения страны от фа
шистского ига, показали, что 
политика дружбы и расши
рения сотрудничества отвеча
ет коренным интересам на
родов СССР и Румынии. В 
результате совместных уси
лий за прошедшие десяти
летия был создан новый тип 
отношений между обецми 
странами и партиями, осно
ванный на принципах марк
сизма-ленинизма и проле
тарского интернационализма. 
Дальнейшее развитие. все
сторонних связей, углубле
ние и совершенствование

взаимовыгодного сотрудни
чества между Советским 
Союзом и социалистической 
Румынией, предусмотренное 
в новом союзническом дого
воре 1970 года, отражает 
чаяния и стремления совет
ского и румынского народов.

Советский Союз считает 
своим первейшим интерна
циональным долгом укреп
ление единства социалисти
ческого содружества, уси
ление его в политическом, 
экономическом и военном 
отношениях. Как показали 
события последних лет, не
обходимость дальнейшего 
сплочения и теснейшего 
сотрудничества социалисти
ческих государств еще боль
ше возрастает. Это объясня
ется и возросшими масшта
бами и сложностью задач 
строительства коммунизма 
в Советском Союзе и разви
того социалистического об
щества в братских странах, 
важными сдвигами и пере
менами на международной 
арене, требующими согласо
вания и координации внеш
неполитических усилий со
циалистических государств. 
Сотрудничество братских 
стран усиливает влияние 
социализма на ход мировых 
событий, способствует воз
растанию его роли в борьбе 
против империализма.

Проблемы мирового раз
вития систематически рае- 

- сматриваются на междуна

родных и региональных со
вещаниях руководителей 
марксистско-ленинских пар
тий, они находят отражение 
в итоговых документах дву
сторонних и многосторонних 
встреч представителей стран 
социалистического содруже
ства. Речь идет о коллек
тивном обсуждении ключе
вых проблем международной 
жизни, совместном опреде
лении ближайших перспек
тив и целей, о согласовании 
внешнеполитической так
тики. Ценные плоды прино
сят постоянные консульта
ции по актуальным вопро
сам. Это помогает выработке 
эффективных решений, 
предотвращает возможные 
ошибки, углубляет взаимо
понимание между братскими 
партиями и странами.

Следует отметить как по
ложительное явление встре
чи между представителями 
руководства КПСС и РКП. 
Эти контакты, откровенный 
обмен мнениями содействуют 
росту взаимопонимания 
между нашими партиями и 
странами, облегчают совме
стные действия братских со
циалистических государств 
на мировой арене.

Объединение усилий СССР, 
Румынии и других братских 
стран на международной 
арене играет значительную 
роль в сдерживании агрес
сивных устремлений импе
риалистических кругов. 
Есть все объективные пред
посылки для дальнейшего 
укрепления и развития все
стороннего советско-румын
ского сотрудничества. КПСС 
и РКП, Советский Союз и 
Румынию объединяют общ

ность социально-экономиче
ской базы, марксистско-ле
нинская идеология. У них 
общие взгляды на руководя
щую роль компартий в жиз
ни каждой социалистической 
страны. Они вправе рас
сматривать это как прочную 
основу для дальнейшего раз
вития советско-румынских 
отношений.

В выдвинутой XXV съез
дом КПСС широкой програм
ме укрепления отношений с 
братскими странами социа
лизма, с их коммунистиче
скими партиями предусмат
ривается дальнейшее упро
чение и советско-румынских 
связей. В лице коммунистов 
и всех трудящихся социали
стической Румынии совет
ский народ видит своих бое
вых друзей и соратников в 
борьбе за мир и безопас
ность народов, за торжество 
идей социализма и комму
низма. Развитие советско- 
румынских отношений на 
незыблемой основе марксиз
ма-ленинизма, социалисти
ческого интернационализ
ма является залогом даль
нейшего укрепления друже
ственных связей между 
СССР и СРР, между КПСС 
и РКП.

Отмечая 32-ю годовщину 
освобождения Румынии от 
фашистского ига, трудящие
ся Советского Союза желают 
братскому румынскому на
роду новых успехов в социа
листическом строительстве, в 
выполнении задач, . постав
ленных XI съездом РКП, в 
совместной борьбе за мир и 
безопасность народов.

Владимир ИЛЬИН. .
(АПН).
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УЧЕНЫЙ ВЕРНУЛСЯ ИЗ ЭКСПЕДИЦИИ

КОМПЛЕКСНОЕ ИЗУЧЕНИЕ ОБСКОЙ ПОЙМЫ
Лаборатория охраны природы НИИ биологии и биофи

зики при ТГУ занимается исследованием Обской поймы 
с 1970 года.

На днях из экспедиции вернулся старший научный со
трудник НИИ биологии и биофизики Н. А. Шинкин. Мы 
попросили его рассказать о работах, которые ведет лабо
ратория в томском Приобье.

Мы ставим перед собой 
задачу разработать принци
пы эффективного комплек
сного использования ресур
сов поймы и научную осно
ву для управления продук

тивностью природных ком
плексов. Весной этого года 
в НИИ была создана ком
плексная экспедиция по 
изучению поймы Оби на 
стационарах в Кожевников-

ском, Молчановском и Кол- 
пашевском районах. Нуж
ны многолетние данные о 
состоянии почв, раститель
ности, животного мира, а 
также природных комплек
сов. В составе экспедиции 
работало 20 сотрудников 
института, среди них — гео
графы, почвоведы, ботани
ки, зоологи.

Участники экспедиции 
изучали влияние мелиора
ции на продуктивность се
нокосов, пастбищ, рыбохо

зяйственных водоемов; 
влияние выпасов, сеноко
шения, распашки земель, 
удобрений и ядохимикатов 
на растительный и живот
ный мир.

Срок полевых работ за
канчивается, участники
экспедиции продолжат ис
следования в лабораториях. 
В будущем предполагается 
к изучению комплексной 
проблемы привлечь эконо
мистов, гидрологов, клима
тологов, геологов.

П Е Р В А Я  Н И Ч Ь Я

т т р в к ш ы щ

В Ы П У С К  С О Р О К  Ч Е Т В Е Р Т Ы Й

ы

К О Л Л Е К Т И В Н У Ю  К Н И ГУ  
П И Ш У Т  Ч И Т А Т Е Л И

Р Е ДК ОЕ  Я В ЛЕ НИЕ
В Сибирском ботаническом саду при Томском универси

тете зацвела пальма, родина которой —  австралийский ост
ров Норфольк. Ропалостилис Бауэра —  так звучит научное 
название этого редкого , красивого, ростом более четырех 
метров растения. Его привезли в Томск четверть века назад. 
Первое цветение было в прошлом году. В отличие от широ
ко известных вееролистных пальм эта имеет листья, похожие 
на перо птицы. Кольца на стволе —  это не годовые кольца, 
а следы опавших листьев. И ещ е одна особенность: розова
то-кремовое метельчатое соцветие у этой пальмы не на ма
куш ке, как это бывает у других видов, а под черенком са
мого нижнего листа. О пальмах Ропалостилис Бауэра в науч
ной литературе очень мало сведений, поэтому мы не можем 
сказать, съедобны ли плоды у  них. По крайней м ере, семена, 
которые мы получаем для размножения этого вида, нам 
представляю тся несъедобными.

В. БЕРЕСНЕВА,
научный сотрудник Сибирского ботанического сада.

ПОМОГАТЬ 
ЯГОД И ГРИБОВ? 
П О Ж А Л У Й С Т А

фа-
Я слышал, что раньше облпотребсоюз организовывал брига

ды по сбору грибов, ягод и ореха. Есть ли такие бригады в 
этом году  и кто может в них записаться? Какие виды на уро
жай дикорастущих?

И. ЛУНЕВ, 
пенсионер.

г. Томск.
Наш нештатный корреспондент И. Семенов побывал в 

облпотребсоюзе, где получил ответ на вопросы читателя. 
Публикуем его рассказ.

По плану облпотребсоюз 
должен заготовить в 1976 го
ду 285 тонн ягоды (в том 
числе 170 тонн особо ценного 
продукта — брусники и 
клюквы), 120 тонн грибов и 
310 тонн кедрового ореха. 
Однако, учитывая. хороший 
урожай и возросшие потреб
ности населения, облиспол
ком ,дал облпотребсоюзу до
полнительное задание: сверх 
плана заготовить 20 тонн 
ягоды, 100 тонн грибов и 100 
тонн ореха.

Естественно, без привлече
ния большого числа сезон
ных помощников, которые 
работают по договору, с этим 
заданием на местах не спра
виться. И вот ответ на пер
вый вопрос читателя И. Лу
нева: он может обратиться в 
заготовительную контору 
Томского райпотребсоюза 
(г. Томск, ул. Войкова, 8)

или любого другого райпо
требсоюза нашей области.

На 12 августа заготови
тельными конторами и их 
нештатными помощниками 
собрано 49,5 тонны грибов, 
45,5 тонны ягоды. Лидирует 
в соревновании, кстати ска
зать, Томская заготконтора. 
На ее счету—14 тонн ягоды 
(включая закупленную у 
мичуринцев) и 23,5 тонны 
грибов. Хорошо организован 
сбор грибов в Кожевников- 
ском, ягоды — в Кривоше- 
инском районах. В области 
создано 18 пунктов по прие
му ягоды с мичуринских 
участков. Сбор дикорасту
щих ведут 80 штатных за
готовителей.

Грибы и ягоды со всех 
районов после первичной об
работки отправляются в 
бочках на переработку в 
Шегарский пищекомбинат,

где готовый продукт 
суется в банки.

Бригады по сбору ореха 
уже скомплектованы. Во 
всех районах они обеспече
ны шишкодробильными ма
шинами, способными за час 
очистить до 500 килограм
мов ореха.

Есть • в этом важном де
ле и отстающие. Очень мед
ленно разворачивают заго
товку грибов и ягод в Верх- 
некетском, Шегарском, Аси- 
новском и Зырянском рай
онах. Райисполкомы Здесь 
слабо помогают потреб
кооперации мобилизовать 

- свободные людские резер
вы на сбор дикорастущих, 
не спрашивают за это с 
сельских Советов. В резуль
тате сроки уходят, богатый 
урожай пропадает на кор
ню. Понадобилось вмеша
тельство из областного цент
ра, чтобы подтолкнуть Бак- 

‘  чарский райпотребсоюз,. 
который слабо вел заготов
ку ягоды в Бакчарском 
плодоовощном пункте.

Много на селе и у горо
жан сейчас срочной работы. 
Однако много и отпускни
ков, которые охотно помо
гут потребкооперации в сбо
ре дикорастущих. Надо 
только умело организовать 
эту работу.

ПОСЛЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
«КУРЬЕРА ПРИРОДЫ»

ОБЩИЙ ЯЗЫК 
Н А Й Д Е Н

Корреспонденция «На 
разных языках» («Курь
ер природы», 13 июля) 
рассмотрена на расши
ренном заседании руко
водства СМУ-8 управле
ния «Химстрой». В ре
зультате проверки факты, 
указанные в корреспон
денции Г. Николаева, под
твердились. Составлен 
график планировки тер
ритории и очистки де
ревьев от завала. Боль
шая часть этих работ уже 
произведена. Начато бла
гоустройство на объектах 
блока «Б» Института оп
тики атмосферы и склад
ского хозяйства и экспе
риментальных мастер
ских Института химии 
нефти. Совместно с ди
рекцией строительства 
академгородка проведено 
совещание инженерно- 
технических работников 
участка по охране лесного 
массива. По СМУ-8 издан 
приказ, согласно которо
му механизаторы преду
преждены об ответствен
ности за вождение техни
ки в местах, где ездить 
не положено.

А. КАЛЬЧЕНКО, 
начальник СМУ-8 уп

равления «Химстрой».
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Цветет пальма Ропалостилис Бауэра.
Ф ото В. Кондратьева.

ЕНОТ-ПОЛОСКУИ.
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Гравюра В. Моисеева.

О людях 
хороших Н Е  Т А И Т  
МИЧУРИНЕЦ СЕКРЕТОВ

ПОВТОРНЫЙ РЕЙД

Порядка в кедрачах стало больше
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7 августа областной совет 
ВООП провел очередной 
рейд по проверке кедровых 
лесов. Активное участие в 
рейде приняли сотрудники 
Томского РОВД и ГАИ. Об
следованы заварзинский, 
петуховский, ипатовский, 
аксеновский, лоскутовский. 
и богашевокий кедрачи. 
Общий вывод ’ участников 
рейда: выступление печати, 
массовые рейды активистов 
ВООП совместно с органа
ми милиции, усиление ох
раны со стороны лесхозов 
оказали воздействие на бра
коньеров: порядка в кед
рачах стало больше.

Как мы уже сообщали 
(«Красное знамя», 31 ию
ля), облисполком принял

решение, согласно которому 
сбор урожая кедрового оре
ха разрешается в южных 
районах — с 25 августа, в 
северных — с 1 сентября. 
Орех заготавливается как 
бригадами, с которыми лес
хоз заключает договор, так 
и отдельными гражданами, 
которые имеют право по 
специальному билету, вы
данному лесхозом, добыть и 
вынести из леса 50 кило
граммов ореха.

Урожай ореха в нынеш
нем году в южных районах 
хороший, очень важно не 
допустить к этому богатству 
людей, готовых ради обо
гащения варварски отне
стись к народному достоя
нию. «Кедрач — не место

для наживы» — в этом 
смысл рейдов, которые бу
дут продолжены и тогда, 
когда начнется сезон боя 
шишки.

В ходе рейда 7 августа 
было установлено, что все 
кедровые дачи пригородной 
зоны надежно охраняются 
бригадами заготовителей, с 
которыми лесхозы уже за
ключили договора. Так, в 
ипатовском кедраче мы 
встретили бригаду во главе 
с Н. Н. Сороковым, в пету- 
ховском — во главе с П. П. 
Субочевым. Как они сооб
щили, нарушают сроки сбо
ра лишь отдельные граж
дане — бьют шишку на 
продажу, благо цена на нее 
из-за отсутствия конкурен

ции высокая. Задержанных 
привлекают к ответственно
сти через административ
ную комиссию райисполко
ма.

Да мы и сами убедились, 
исколесив почти весь Том
ский район: порядка в кед
рачах больше стало. На 
этот раз задержали лишь 
двух граждан с мешками, 
набитыми шишками. Мень
ше стало и продавцов шиш
ками на углах — браконье
ры ведь тоже газеты чита
ют, знают, что за это им 
грозят штраф и неприятно
сти на работе.

И. КАЗАНЦЕВ, 
секретарь областного со
вета Общества охраны 

природы.

ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ

Долго ли нефтебаза будет угрожать водоемам?
1 
%

Есть что 
большая

Мы долго говорили с ним о жизни, 
вспомнить 78-летнему ветерану труда, 
часть жизни которого прошла на Томской желез- 
нои дороге, где он начал и кончил свой трудовой 
путь стрелочником.

До полного созревания яблок еще далеко, но уже 
сейчас видно, что уроки, которые Н. Г. Городилов 
получил от томских садоводов-мичуринцев Перова, 
Тяжельникова, Позолотина, не пропали даром. В 
саду Никанора Григорьевича (он живет в переулке 
Дорожном г. Томска) обильно плодоносят многие 
сорта яблонь. Здесь бывает мното гостей. Истинный 
мичуринец не таит своих секретов, страстно пропа 
гандирует акклиматизированные в Сибири 
яблонь.

В. КОНДРАТЬЕВ.
Фото автора.

В 1974 году ГРСУ-4 (на
чальник А. П. Бардашов) 
«Томскремстроя» закончило 
очистные сооружения на 
Асиновской распредели
тельной нефтебазе, освоиз 
на этом объекте более 40 
тысяч- рублей. Однако серь
езные недоделки на монта
же перекачивающей насос
ной станции не позволили 
запустить очистные соору
жения в эксплуатацию. 
Несмотря на это, в августе 
1974 года бывший директор 
нефтебазы М. П. Кравцов, 
бывший прораб И. К. Рим- 
ша оформили акт на закон
ченное строительство и 
представили его на утвер
ждение начальнику Томско
го управления Главнефте- 
снаба РСФСР Б. А. Абушае- 
ву. Здесь акт был подписан 
в обход государственной ко

миссии, которая данный 
объект не принимала. Недо
делки до сих пор не устра
нены, очистные сооружения 
не действуют. На предпи
сания санинспекции и Обь- 
Иртышской бассейновой 
инспекции руководители 
нефтебазы не реагировали.

После рейда, который 
был организован в июле 
1976 года городским советом 
Общества охраны природы, 
этим строительством заин
тересовался городской ко
митет народного контроля. 
За срыв ввода очистных 
сооружений в эксплуатацию 
исполняющему обязанности 
главного инженера Асинов
ской нефтебазы И. К. Рим- 
ше объявлен строгий 
говор. Предупреждение 
лучил директор нефтебазы 
А. Т. Самойленко. 1 октяб

ря руководство нефтебазы 
обязано информировать го
родской комитет народного 
контроля о принятых 
рах.

Однако забитые илом

коллекторы не очищаются. 
Без очистных сооружений 
нефтебаза представляет 
собой угрозу для окружа
ющих водоемов.

С. УЛЬЯНЦЕВ.
г. Асино.

СВЕРДЛОВСК, 14 августа. 
(Корр. ТАСС). Первая ничья 
на всесоюзном хоккейном 
турнире была зафиксирова
на сегодня в матче «Химик» 
— ЦСКА — 4:4 (1:0; 2:1; 1:31.

Шайбы забросили: у «Хи
мика» — Савцилло, Лаврен
тьев, Кухарж, Подчорцев, у 
ЦСКА — Волчков, Лобанов, 
Попов, Цыганков.

ТИРАЖ «СУББОТНЕГО СПОРТЛОТО»
Результаты двух первых 

тиражей «Субботнего спорт
лото» —- «5 из 36», состояв
шихся 14 августа в Москве: 

1- й тираж: 2 (биатлон),
10 (волейбол), 6 (борьба 
классическая), 32 (фехтова
ние), 3 (бобслей).

ТЕАТР

2-й тираж: 17 (коньки), 21 
(парусный спорт), 29 (пуле
вая стрельба), 7 (велоспорт- 
трек), 23 (прыжки в воду).

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Свет в конце тоннеля» —
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Павел и Павлинка» — 15,
17, 19, 21.

НОВОСИБИРСКИЙ ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ

17 августа. «Баядера». 
Начало — в 19 час. 30 мин.

КИНО
TS

СЕГОДНЯ 
В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : 

«Р О Д И Н А »
«Потоп» (1-я серия в 2-х 

частях) —8-50, 13-20, 16, 18-40,21-20. М ультсбор н ик № 1 7  —
11-30.

им. М. ГО РЬК О ГО
«П р е ступ л е н и е » . Часть 2-я

— «Обман» (две серии) —8-30, 
11, 13-30, 16, 18-30, 21. «Пре
сту п л е н и е » . Часть 2-я — «Об
ман» (две серии) — 8-50, 11-20,
13- 50, 16-20, 18-50, 21-20. Зал 
кинохроники. «Гр игорий  А л е к 
сандров и Лю бовь Орлова» 
(страницы творческой жизни)
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14- 25, 15-30. 16-35, 17-40, 18-45. 

«О К Т Я Б Р Ь »
« П р еступ л ен и е» . Часть 2-я — 

«Обман» (две серии) — 9,
11-40, 14-20, 17, 19-40. «Пре
сту п л е н и е » . Часть 2-я — «Об
ман» (две серии) — 8-30, 13-10, 
16, 18-40, 21-20. « А ль м ан ах
н и н о п утеш естви й »  № 97 —
11- 10.

«П И О Н Е Р »
«Что с тобой про исходи т»  —

•9, 10-30, 12, 13-30, 15, 16-30.
«Ау-у!» — 18. 19-40, 21-20. 

«С И Б И Р Я К »
«П р е ступ л е н и е » . Часть 2-я — 

«Обман» (две серии) — 1 1 ,
13- 30, 16, 18-30, 21. «На д ал ь 
н и х  б ер егах»  — 9-20

К И Н О Т Е А Т Р  
ГО РО Д СК О ГО  С А Д А  

«Господин-420» (две серия)
— 12, 15, 18. 21. «Ко мне,
М ухтар !»  — 10-30.

К И Н О Т Е А Т Р  
«БЕЛ О Е О ЗЕ Р О »

«Дикое сердце» — 12-20,
14- 10, 16. 17-50, 19-40, 21-30.
«Гуси-лебедн л е тя т»  — 10-30.

Д В О РЕ Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

« С л уги  д ьявола на чертовой 
м ельнице» — 17. 19. 21. 

Д В О РЕ Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
П О Д Ш И П Н И К О ВО ГО  

З А В О Д А
«Повторная свадьба» — 19.21.

ВТОРНИК, 17 августа 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. Г. Бичер-Стоу. «Хижи

на дяди Тома». 10.30. «Компо
зитор Л. Бетховен». Передача 
2-я. 11.00. Новости. 11.10. Цв. 
«Адреса молодых». 12.20. Цв. 
«Фильм — детям». «Желаю
щие могут записаться». Теле
визионный художественный 
фильм. (Тбилисское телевиде
ние). 14.10. Цв. «Салют. фе
стиваль!». Фестиваль дружбы 
советской и кубинской моло
дежи. Репортаж из Кишинева. 
15.40. Цв. «Рассказы о театре». 
Ведет передачу Н. А. Абалкин. 
16.45. Цв. Играет лауреат меж- 
дунаоодного конкурса В. Виао- 
до. 17.00. «Время». 17.30. Цв. 
«Салют, фестиваль!». 19.00. До- 
хг^ментальный фильм. 19.10. «Литературные встречи».
«М. Светлов».

ТОМСК
19.50. Киножурнал «Наука и техника».

МОСКВА
20.00. Новости.

ТОМСК
20.15. Решения XXV съезда 

КПСС — в жйэкь. «В лесном 
цехе области». «Вахта-76». 
Рассказываем о бригаде 
М. Яворского из Новотегуль- 
детского леспромхоза. 20.40. 
Новости. 20.50. «За безопас
ность движения». «Урожай и 
дороги». 21.05. «Папа, мама и 
я». Фильм. 21.15. «В мире ув
лечений». «Марки о Великой 
Отечественной войне». Расска
зывает А. Е. Пичугин.

МОСКВА
21.30. Цв. «Салют, фести

валь!». 23.00—23.30. «Время».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
20.00. «Сельская новь». От

вечаем на ваши письма.
МОСКВА

20.15. «Дневник социалисти
ческого соревнования». 21.00. 
Цв. Программа документальных фильмов.

ТОМСК
21.30. «В поисках панацеи».

фйЛЬМ-

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
21—22 августа

Показательные выступления 
сильнейших фигуристов СССР

Начало — в 17 и 20 часов.
Производится продажа билетов по коллективным заяв

кам профсоюзных комитетов.

С 30 августа на экранах города проводится фестиваль 
«ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА!»

В программе фестиваля новые художественные филь
мы: «Место под солнцем», «Здравствуйте, дети», «Я боль
ше не буду», «В ожидании чуда», Мультсборник № 51, 
«Эта тревожная зима» и другие.

Хроникально-документальные фильмьп «Обезьяний 
остров», «Маленькие чудеса большой природы», «Наш 
Пушкин», «Хочу все знать», Звездочка № 20, «Всенарод
ный подвиг».

Облкинопрокат.

— Когда очистные сооружения войдут в строй? — этот 
вопрос редакция задала главному инженеру Томского 
управления Главнефтеснаба А. В. Лузину.

На днях закончен ремонт автоматики на насосной 
станции,. ответил А. В. Лузин. — Но самая грудная ра- 
°ота — очистка колодцев и коллектора на территории 
нефтебазы. Решение городского комитета народного кон
троля правильное. Мы тоже Римшу наказали — лиши
ли квартальной премии.

Вы наказали его за пьянку, а не за очистные сооружения.
Ну, пьянка и бездеятельность на очйстнкх сооруже

ниях взаимно связаны.
А почему вы два года не принимали мер к заверше

нию строительства очистных сооружений?
Тут было наше упущение. Сейчас этот объект под 

контролем, к 1 октября нынешнего года очистные соору
жения на Асиновской нефтебазе будут действовать.

Яслям-саду № 25 срочно 
требуются: дневные няни,
сестра-воспитатель, слесарь 
(на полставки), воспитатель, 
повар.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Кулагина, 21, к заведующей.

Городское агентство «Союз
печать» просит руководите
лей предприятий и учрежде
ний, профсоюзных и комсо
мольских организаций выс
ших и средних учебных за
ведений, общеобразователь
ных школ получить доку
ментацию для оформления 
заявок на периодические из
дания для служебного поль
зования и коллективного 
чтения на 1977 год.

НИИ прикладной матема
тики и механики меняет но
вую машину ЗИЛ-131 на ав
токран грузоподъемностью 
не менее 6 тонн. Справки по 
тел. 2-48-87 или 297-709.

Томскому производствен
ному объединению рыбной 
промышленности требуются: 
главный бухгалтер, замести
тель главного бухгалтера, 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться по адресу: 
Томская область, г. Колпа- 
шево, ул. Ленина, 23, тел. 
35-23.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Усть-Каменогорске на рав
ноценную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск-28,
пер. Владимировский, 5, кв. 
41, тел. 9-28-24, после 18 час.

Горсад приглашает на по
стоянную работу: главного
механика, культмассовика, 
электрика, слесаря по обо
рудованию, слесаря-сантех
ника, вахтера, старшего кас
сира, на сезонную работу — 
рабочих аттракционов. Пен
сионерам сохраняется пен
сия.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по тру
доустройству, или ул. Совет
ская, 42, к директору.

Автоколонна № 1976 при
нимает томичей (преиму
щественно отслуживших в 
армии) на курсы шоферов 
3-го класса с отрывом и без 
отрыва от производства.

Начало занятий — 15 и 16 
августа (дневные группы), с 
1 октября—вечерняя группа.

Автоколонна примет на 
работу аккумуляторщика, 
художника-маляра, зав. га
ражом, слесарей-агрегатчи- 
ков.

Обращаться: в городское
бюро по трудоустройству 
(пр. Ленина, 151-а), или ул. 
Циолковского, 1, проезд ав
тобусами №№ з и 3-а до ос
тановки «Ул. Лазо».

Коллектив лечебно-тру
довых мастерских Томской 
областной психиатриче
ской больницы выражает 
глубокое соболезнованиеглавному бухгалтеру Е. Н. 
Вересовой по поводу смерти ее мужа

ВЕРЕСОВА
Константина Андреевича.

— 4-20-91,
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